

Hier geht's lang!

Rad macht Schule

Um die Schläuen Wege zur Schule für alle sichtbar und leicht erkennbar zu gestalten, wird regelmäßig ein „Schläue-Weg“-Symbol auf die Straße aufgebracht:



„Schläue Wege“ können demnächst von und zur Integrierten Gesamtschule Paffrath mit dem Fahrrad befahren werden. Der Ausbau von sicheren Radrouten steht im Fokus des Projektes Rad macht Schule – IGP wird fahrradfreundlich, das vom Bund gefördert wird. Im Rahmen des Bundeswettbewerbs „Klimaschutz durch Radverkehr“ wurde dieses ehemalige Projekt ins Leben gerufen, das nun Schritt für Schritt bis zum Jahr 2021 umgesetzt werden soll.

RAD
MACHT
SCHULE



Durch die Symbole werden außerdem andere Verkehrsteilnehmer und Anwohner auf die Routen aufmerksam gemacht.

Mit dem Rad im Vorteil

Radfahren macht Spaß, fördert die Konzentration und ist gut für das Klima. Ziel des Projektes ist deshalb die Förderung des Radverkehrs von und zur Schule:

- Sichere und schnelle Erreichbarkeit der IGP aus allen umliegenden Stadtteilen mit dem Fahrrad
- Steigerung der Fitness / Konzentration durch Erhöhung des Anteils an Rad fahrenden Schüler*innen
- Mehr Sicherheit durch weniger Elterntaxi vor der Schule
- Mobilitätsbildung durch Training eines nachhaltigen und intelligenten Mobilitätsverhaltens
- Steigerung des Radverkehrs allgemein im Stadtgebiet durch attraktive Routen
- Klimaschutz, saubere Luft und weniger Lärm durch weniger Autofahrten!



RAD
MACHT
SCHULE

Klimaschutz
durch
Radverkehr

Rad macht
Schule

IGP wird fahrradfreundlich



Stadt Bergisch Gladbach



Stadt Bergisch Gladbach



Stadt Bergisch Gladbach



PRO EKO



VCD



adfc

Gefördert durch:



Bundesministerium
für Umwelt, Naturschutz
und nukleare Sicherheit



NATIONALE
KLIMASCHUTZ
INITIATIVE

All aktuellsten Infos gibt es unter:

www.bergischgladbach.de/rad-macht-schule

Klimaschutz durch Radverkehr:

Übersicht der „Schlauen Wege“ von und zur IGP

IGP Standort
Schlaue Wege



—

IGP Standort

Schlaue Wege



So lautete im Jahr 2018 der Förderauftrag des Bundesumweltministeriums, bei dem sich auch die Stadt Bergisch Gladbach zusammen mit ADFC, ProVelo und der Integrierten Gesamtschule Paffrath (IGP) mit einem Projekt beworben hat. Inhalt des Projektes ist Gestaltung von sicheren und schnellen Schulradwegen, die „Schlauen Wege“ von und zur IGP. Im Mai 2019 hat die Stadt den Förderbescheid erhalten – und somit den Startschuss zum Projekt. Die Routen sollen schrittweise bis 2021 umgesetzt werden.

Zusätzlich sollen auf dem Gelände der IGP im Sommer 2020 Fahrradbügel gebaut werden, die bis zu 500 Fahrrädern eine sichere und zum Teil witterungsgeschützte Parkmöglichkeit bieten. Auch das Thema Diebstahlschutz wird dabei bedacht.

90 %

Fahrradfahren ist bequem, nicht nur für Schüler*innen! Fast 90 % aller Schüler*innen haben einen Schulweg unter 5 km, den man bequem und schnell mit dem Fahrrad bewältigen kann. Das zeigt eine aktuelle schulinterne Auswertung.

15 %

Aber nur 15 % aller Schüler*innen fahren bisher bei gutem Wetter mit dem Fahrrad zur Schule. Mit dem Projekt soll der Anteil erhöht werden. Auch andere Fahrradbefreite können die Routen selbstverständlich nutzen.

„Schlaue Wege“
- ganz sicher!

Die Routen zur Schule sind zusammen mit den Projektpartnern, der Kreispolizei und den Schüler*innen erarbeitet worden. Bereits genutzte Radwege konnten somit in die Routen integriert werden. Insgesamt wurden sieben „Schlaue Wege“ aus allen Himmelsrichtungen und abschließend der Hauptverkehrsstraßen zur Schule ermittelt. Durch gezielte Maßnahmen sollen diese sicherer gestaltet werden, z.B. Markierungsarbeiten, die (Neu-)Organisation des Parkens im öffentlichen Raum und die Sicherung/Umgestaltung von Kreuzungen.